



CLAUDIA REYES,
CANDIDATA DEL PARTIDO REPUBLICANO.

“Es importante avanzar en un ordenamiento territorial, que dé certezas a la inversión”

- “Hoy la Ley de Humedales limita la cantidad de terrenos disponibles”.
- “Creo necesario que podamos explorar modelos de viviendas industrializadas, como en Lo Espejo”.



“Sueño con que los habitantes de las 30 comunas de nuestra región vuelvan a sentirse seguros”, dice Claudia Reyes, candidata a gobernadora de Los Lagos del Partido Republicano. Espera, continúa, renovar la política con una gestión de puertas abiertas.

¿Qué la diferencia de su contendor? La ingeniera agrónoma responde: “Para mí la política es un medio para servir a Chile y a las personas, y lamentablemente,

para algunos se ha transformado en un medio para vivir y servirse”.

Detalla que ha conversado con muchas personas que anhelan que la región no sea liderada por los mismos de siempre, que aparezcan caras nuevas y frescas.

“Quiero llegar al cargo para trabajar por y para las personas”, asevera.

Sus principales ejes

Lo primero, dice, es mejorar la

seguridad pública, apuntando a la prevención de los delitos. Para ello, quiere reforzar los medios e infraestructura para el trabajo de las policías y en los primeros 100 días convocará a los alcaldes para una agenda de seguridad.

Segundo, para mejorar la conectividad promoverá el avance en la reposición de puentes, y los programas de mantención de rutas. Pondrá énfasis en la conectividad digital, en base al avance del pro-

grama “última milla”, que permitirá conectar a establecimientos educacionales y centros de salud, para la telemedicina.

Y, tercero, quiere avanzar en el manejo de las basuras, uno de los dolores de cabeza de la región. Hoy solo una de las cuatro provincias de la región (Llanquihue) tiene un relleno sanitario. En Osorno existe un proyecto que debe reactivarse, y en Chiloé el tema es crítico.

Espera contar al final del periodo con una experiencia piloto desarrollada y evaluada de producción de energía a partir de la basura.

Su diagnóstico y soluciones

A pesar del trabajo del sector privado, las estadísticas muestran que la economía está retrocediendo y que la región está paralizada, indica. “Me la jugaré por el fomento de nuestras actividades productivas. Por ello, impulsaremos programas que permitan detener la caída de la masa ganadera regional, y producir más leche y carne; fomentar la actualización de la actividad de la pesca artesanal y enfrentar el freno que la Ley Lafkenche significa para la economía regional para que el desarrollo de todos pueda convivir en un espacio común; y reduciendo la incertidumbre, acelerando la tramitación desde la presidencia de la comisión regional del borde costero”, sostiene.

Además, afirma, “es importante avanzar en un ordenamiento territorial que dé certezas a la inversión para el crecimiento de la actividad salmonera y mitilicultora. Lo mismo para el sector de la construcción.

Tambien fomentará la actividad del turismo.

Más inversión

“Me gustaría aumentar la inversión”, expresa junto con plantear que cree en las alianzas público-privadas como motor del crecimiento productivo, y de generación de empleos, el apoyo a los emprendedores es fundamental.

“Venimos -expone- de una debacle económica gigante, donde el turismo, el fomento productivo de nuestra región se ha visto muy afectado. Debemos apoyar a emprendedores y microempresarios, al comercio formal, para que recuperen el desarrollo económico”.

Desarrollo inmobiliario

Desde la pandemia, cuenta que la población regional creció porque muchas personas eligieron la tranquilidad de nuestras ciudades.

Pero por temas de seguridad, señala que el centro de las ciudades se está despoblando. “Espero seguir estimulando proyectos que apunten a incorporar viviendas sociales en estas zonas”, sostiene.

Es su interés “trabajar en la máxima actualización de nuestro plan de ordenamiento territorial regional, que permita buscar terrenos aptos para ser urbanizados. Hoy la Ley de Humedales limita la cantidad de terrenos disponibles, pero confío en que un trabajo con los municipios, Bienes Nacionales, y la CChC, podamos responder a este desafío, dando certeza a nuevas inversiones, con la elaboración de un catastro de humedales”.

El desarrollo inmobiliario tiene que responder a la urgencia. “Y creo necesario que podamos explorar modelos de viviendas industrializadas, como en la comuna de Lo Espejo, con viviendas que fabricadas por una empresa de Puerto Varas”.

Gestión de recursos

“El panorama de las finanzas no es próspero en lo inmediato. El presupuesto regional para 2025 asciende a \$126 mil millones, pero el 85% está comprometido para proyectos de arrastre”, explica.

Así, añade, el 15% que podremos manejar, espera destinarlo a los proyectos más urgentes en seguridad, conectividad y salud.

Además, plantea que el Gobierno mantiene una suerte de “bicicleta” con la entrega de las remesas mensuales de los fondos regionales, deuda que alcanza a unos \$40 mil millones, “lo que ha puesto en riesgo programas sensibles. Espero que la Dipres, actúe de forma más seria, y no ponga frenos al desarrollo de las regiones”.

Seguridad y narcotráfico

“La inseguridad es un tema que preocupa. De nada sirven los \$24 mil millones que se han invertido en los últimos años, si los habitantes siguen sintiéndose inseguros”, dice.

Por Ley, expone, “el combate al delito es responsabilidad del Ministerio del Interior. Como Gobernadora, dedicaré mis esfuerzos a trabajar en la prevención de los delitos con los 30 alcaldes electos con una agenda de trabajo que permita priorizar los proyectos más necesarios para cada comuna, potenciando proyectos que puedan encadenarse a nivel provincial”.

También, subraya, “impulsaré el financiamiento necesario para el equipamiento y la infraestructura que requieran Carabineros y la PDI en el combate al narcotráfico.